

Éducation/ Formation des enseignants des écoles associées du réseau Unesco Offrir aux jeunes des moyens de leur épanouissement

R.H.A
Libreville/Gabon

UN atelier de sensibilisation consacré à l'éducation, à la citoyenneté et au développement durable dans les écoles associées du réseau de l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco), s'est ouvert mercredi dernier au lycée d'Application Nelson-Mandela de Libreville. Durant deux jours, la vingtaine d'enseignants venus d'établissements divers, ont été formés sur des modules d'éducation à la citoyenneté et au développement durable. La ministre déléguée à



Photo : R.H.A

Une vingtaine d'enseignants, points focaux, ont participé....

l'Éducation nationale Giséle Akoghet, a ouvert les travaux. Elle avait à ses côtés le secrétaire général de la Commission nationale pour l'Unesco, Jean-Claude Engo Bekui. Ce

dernier a situé le bien-fondé de cette rencontre: « offrir aux jeunes des compétences nécessaires pour leur épanouissement, leur autonomisation et leur insertion dans la vie active. »



Photo : R.H.A

... à l'atelier de sensibilisation à l'éducation, à la citoyenneté et au développement durable.

D'après les explications fournies par Clarisse Anguezome Nguéma, inspecteur pédagogique, à l'issue de cette formation des points focaux, ces participants devraient être capa-

bles de « mener des activités avec les élèves pour développer la tolérance, c'est-à-dire éviter de participer à ce que certains appellent violences en milieu scolaire, prôner la paix et

l'estime de soi. Avec les élèves, les enseignants formés mettront en place des clubs de développement durable, créeront des jardins potagers, apprendront à observer les indicateurs de l'environnement comme les nuages, le taux de pluie qui tombe par jour, identifier certaines espèces végétales ou animales de leur environnement direct qui est l'école.»

Mme Anguezome Nguéma a ajouté: « il est très important que les enfants, dès le très jeune âge, apprennent à protéger leur environnement. Que les jeunes développent des compétences, apprennent à développer des valeurs vis-à-vis de leur environnement, afin d'être en bonne santé.»

Célébration du centenaire de l'Organisation internationale du Travail (OIT)

Promouvoir le travail décent



Photo : DR

Le ministre du Travail, Madeleine Berre, lors du lancement à Libreville des festivités marquant le centenaire de l'OIT.

RHA
Libreville/Gabon

LE ministre du Travail, Madeleine Berre a procédé le 28 mars 2019, au lancement des festivités marquant le centenaire de l'Organisation internationale du travail (OIT). Justifiant le thème de cette année: «faire progresser la justice sociale, promouvoir le travail décent», la directrice du Bureau-pays de l'OIT, Aminata Maïga, a indiqué que cette organisation «affirme non seulement son engagement en faveur de la reconnaissance des droits à la protection sociale en milieu professionnel, mais saisit l'occasion pour inciter les différents pays membres à s'approprier ces deux notions clés pour un travail plus humain». Au cours de son allocution circonstancielle, Madeleine Berre a souligné, quant à elle, que le gouvernement gabonais a fait une avancée décisive sur l'appropriation des notions portées par la thème de cette année, en les intégrant dans «le Dialogue social», cadre par excellence de la

justice sociale et de la promotion du travail décent. «le programme pour l'égalité des chances (a) pour socle la justice sociale ; la protection des droits des travailleurs et principalement les franges les plus vulnérables à travers la mise en place de l'assurance maladie et de garantie sociale ; et tout récemment l'appel au dialogue social lancé par le Premier ministre Julien Nkoghe Bekale», a-t-elle indiqué. Prenant à son tour la parole, le secrétaire général de la Confédération gabonaise des syndicats libres (CGSL), Jean Claude Bekale a, pour sa part, appelé à la lucidité des autorités gouvernementales, face à la situation de crise que traverse actuellement notre pays. «Le Gabon connaît une crise sociale accentuée, caractérisée par une précarité consécutive à la perte d'emploi, au chômage endémique surtout celui des jeunes avec en bouquet la restriction des libertés syndicales. Situation qui hypothèque in fine le climat social et favorise les tensions et des crises permanentes», a-t-il conclu.



La famille de Feu Vincent de Paul NYONDA, enfants, petits enfants et arrière petits enfants
 La famille de Feu Etienne GUIYEDI, enfants, petits enfants et arrière petits enfants ;
 La famille de Feu Joseph NZIENGUI, enfants, petits enfants et arrière petits enfants ;
 La famille de Feu POATY MOUNOMBI, enfants, petits enfants et arrière petits enfants ;
 Monsieur Christian MOUBAMBA BAGWANGUI, enfants et petits enfants;
 Monsieur Jean François NDONGOU et famille;
 Monsieur Jean Claude MBOUMI et famille;
 Les clans MOUSSANDA, BOUDINGA, BOUMOMBOU, BOUMOUEDE, BOUBOUKA, BOUPETI, MBOUMOUNGOUBOU, informent les parents, amis et connaissances de Libreville, Nkolassi, Port-Gentil, Mandji Ndolou et Tsamba Magotsi, du décès survenu le Jeudi 28 mars 2019 à Libreville dans sa 96^{ème} année de Madame Adèle NZAOU, sœur cadette de Feu Vincent de Paul NYONDA et de Feu Etienne GUYEDI.

Programme des obsèques

Mercredi 03 Avril 2019

9h: sortie du corps de Gabosep et exposition au domicile familial du Rond Point de la Démocratie .
 13h : Levée du corps pour Nkolassi, maison de la défunte. 1 heure de recueillement.
 16h : Inhumation au cimetière de Nkolassi et retour de la délégation sur Libreville.
 18h : Rafraîchissement au domicile familial du Rond Point de la Démocratie.

Adèle

Ton Aîné Vincent de Paul NYONDA a écrit : « Tout n'est que Théâtralité ». Tu as joué ta partition grâce à Dieu. Repose en paix maman, repose en paix tante, repose en paix kaka Adèle et que la terre te soit légère.

Ta famille

« Tu n'es plus là où tu étais, mais tu es partout là où je suis »
 Victor Hugo